

## Protokoll der Videokonferenz vom 13.04.2020

<b>Name</b>	<b>Referat</b>	<b>Anwesend</b>	<b>Entschuldigt</b>
<b>Kern-AStA:</b>			
Barany, Andrea	Öffi	X	
Beck, Ellen	Öffi, HoPo	X	
Becker, Desiree	Finanzen, AntiFa & AntiDis		X
Bianucci, David	Koordination	X	
Bruns, Lea	Personal, Kultur	X	
Fritsch, Marvin	Öko & Klima		X
Grebe, Justus	Layout & Design	X	
Green, Emely	Öffi, Kultur	X	
Heidtke, Jakob	PolBil	X	
Heinz, Daniel	Hilfskräfte		
Hrosul, Paul	PolBil		
Krause, Arne	Finanzen, HoPo, Öko & Klima	X	
Mirolid-Stroh, Fabian	Personal, V&I		X
Peper, Frederik	PolBil, Layout & Design		X
Peter, Sven	Hilfskräfte		
Pröve, Peer	Koordination, HoPo	X	
Regele, Julia	Öko & Klima	X	
Rühl, Adrian	AntiFa & AntiDis		
Ruhland, Patricia	AntiFa & AntiDis, WoSo	X	
Schmidt, Lena-Johanna	V&I		X
Schwager, Hanna	Kultur	X	
Seiffert, Lino	DSL	X	
Tauche, Henning	Hilfskräfte	X	
Yasar, Habib	WoSo	X	
Zobi, Younis	WoSo, AntiFa & AntiDis		X
Zörb, Michel	HoPo, DSL, V&I	X	
Müller, Sophie	Öffi	X	

**Autonome Referate:**

---

	AB*ST*QR	
	AFR	
	QFFR	X (Henny)
	ABeR	
	ASV	

**Sonstige:**

---

	Fachschaftenkonferenz	X (Sebastian)
--	-----------------------	---------------

**Beschlussfähigkeit:** /

**Protokollant\*in:** David Bianucci

**Redeleitung:** Peer Pröve

**Tagesordnung:**

---

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	3
2. Protokoll der letzten Sitzung .....	3
3. Gäste .....	3
4. Berichte .....	3
5. Anträge .....	5
6. Sonstiges .....	5

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 17 Referent\*innen anwesend. Die Zahl der Anwesenden erhöhte sich im Laufe der Konferenz bis auf 18 Referent\*innen.

## 2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

/

## 3. GÄSTE

---

/

## 4. BERICHTE

---

**Michel (HoPo):** berichtet von der Kommunikation via Mail mit dem Präsidenten wg. Der Begrüßung der Ersties, der Stellungnahme/ Forderungen des AStA & der Anfrage aufgrund der gegenwärtigen Situation der HiWis.

- Die JLU plant keine Ersti-Begrüßungen. Allerdings gab es in den letzten Tagen doch eine Videobotschaft des Präsidenten, die auch als solche vermarktet wurde.

- Herr Mukherjee hat die Forderungen/Stellungnahme, die die AG erstellt hat, erhalten und regt an sie beim Jour Fix (vsl. Ende April - Terminabstimmung läuft noch, Link für Themen: <https://yourpart.eu/p/l4lwYD1uax>) intensiv zu besprechen. Des Weiteren wurde ihm mitgeteilt, dass wir uns dem Bündnis Solidarsemester angeschlossen haben (@Öffis/Layout: hier noch ein anderes Logo für deren Webseite zur Verfügung stellen, da das aktuelle nicht gut aussieht)

- Justus: Was muss beim Logo geändert werden?
- Michel: Wird nicht richtig dargestellt, neue Datei?
- Justus: Logo ist nicht zu finden.
- Michel: Doch, aber lediglich schwarz dargestellt.
- Justus: Ich kümmere mich drum.

- Henning: Logo stimmt auf der Solidarseite, wird aber irgendwie falsch dargestellt? Arne könnte mehr wissen?

**Henning (Hilfskräfte):** Presseanfragen von der GAZ bezüglich der Arbeitsverhältnisse der stud. Beschäftigten

- Maßnahmen/Aussagen wurden zitiert, die problematisch sind; morgen dazu mehr Infos.
- Bei mehr Interesse am Thema bei Henning melden oder wenn man hört, dass Studies tatsächlich ihren Job verlieren usw.
- E-Mail an alle Studis schicken mit Aufruf, dass man sich an AStA wenden kann, wenn es Probleme gibt.
  - Michel: gute Idee, Kontaktadressen von Hiwis einsammeln bei Vertragsunterschrift; Verteiler aufbauen?
  - Henning: Gute Idee! Ist das umsetzbar (Datenschutz)?

**Henning (Hilfskräfte):** An uns kam eine Presseanfrage, bei der Äußerungen des Krisenstabes der JLU bzgl. studentischer Hilfskräfte zitiert wurden. In Abstimmung mit dem Hiwi Referat wurden die relevanten Fragen im Wortlaut an das Präsidium übermittelt. Das Präsidium erwartet, dass sich die Arbeitssituation der Hiwis mit dem Beginn der Vorlesungszeit "normalisiert". Eine weitere zitierte Äußerung wurde klargestellt. (Bei Bedarf gerne mündl. ausführlicher).

**Michel (Verkehr):** Berichtet von erfolgreichen Vertragsverhandlungen bzgl. Nextbike. Der Vertrag wird in den nächsten Tagen unterschrieben und gilt bereits seit dem 01.04.2020. Die Studierenden erhalten für die Mehrkosten von 50 Cent im Semesterbeitrag deutliche Verbesserungen der Konditionen (60min, drei Räder gleichzeitig, deutschlandweit) - wurde bereits durch Öffis kommuniziert. (Genauere Vertragsdetails nur unter Ausschluss der Öffentlichkeit).

- Emely: auf FB wurde kommentiert, dass es noch nicht funktioniert; Person musste zahlen.
- Michel: Neue Tarife sind gültig, wenn es Probleme gibt, bitte bei Verkehr melden.

#### **- Bündnispartnerschaft: Solidarsemester 2020**

- Henning (Hilfskräfte): sind jetzt offizielle Bündnispartner

## **- TEDx Vorträge**

Lino (DSL): nach 2 Monaten hat TEDx geantwortet, wären mit Lizenz einverstanden. Wäre realisierbar, jedoch ist TEDx nicht damit einverstanden, dass nur Studis zu den Vorträgen zugelassen werden sollen. Hochschullizenzen sind prinzipiell jedoch möglich. Planung geht insgesamt weiter und Realisierung ist langfristig absehbar.

## **- Büro**

Lea (Personal): Ab morgen arbeiten Lizzy und Mi wieder im Büro, aber ohne Telefon um Liegengebliebenes nachzuarbeiten; spätestens ab Semesterstart wieder regulär & mit Möglichkeit Semestertickets zu entwerfen.

## **- Vorträge im Sommersemester**

Jakob (PolBil): 3 Vorträge finden online statt. Jakob hat sich bezüglich Plattformen schlau gemacht, wahrscheinlich wird es WebEx

Peer: ist auch das Tool, das die Uni nutzt, wird über Unieigene Server gehostet, vielleicht bekommt der AStA einen Zugang.

## **5. ANTRÄGE**

---

/

## **6. SONSTIGES**

---

### **- Erstiebegrückungsvideo**

Emely: Infomail haben alle bekommen, es werden immer noch Leute gebraucht! (<https://pad.riseup.net/p/qHd3Jz8ty-rrTWkysLFy>)

Andrea: Bitte noch E-Mail ins Protokoll ergänzen, auf Anweisungen achten.

Emely: Bitte schnell einreichen, damit noch geschnitten und untertitelt werden kann.

### **- Gutscheine**

Andrea: Infos in der Signal Gruppe; soll möglichst breit beworben werden, Ersties müssen irgendwie erreicht werden.

## **- Signaturen**

Andrea: Mail wurde rumgeschickt; nochmal Erinnerung, dass alle die Signatur einrichten.

## **- Klausureinsichten in Zeiten von Corona**

Können wir als AStA was tun?

Ellen: z.B. FBO9: Klausuren sollen 2 Wochen nach Beginn der Präsenzlehre geschrieben werden; Klausureinsicht wurde teilweise verweigert bzw. unklare Angaben.

Henning: Klausuren könnten gescannt an die Studierenden gesendet werden. evtl. über Fachschaften kommunizieren?

Ellen: Von welchen FBs ist das bekannt?

Henning: Glaube FBO1.

Michel: Es existieren allg. Prüfungsbestimmungen, auf die man sich berufen kann: Einsichtsfrist bis spätestens 1 Woche vor Wiederholung; Sicherstellung liegt bei Prüfern nicht Studierenden (Link: BA/MA allg. Ordnung [https://www.uni-giessen.de/mug/7/pdf/7\\_34/7\\_34\\_00\\_1\\_AllB\\_Neuf](https://www.uni-giessen.de/mug/7/pdf/7_34/7_34_00_1_AllB_Neuf))

## **- VPN**

Henny: Nichts neues zu berichten, melde mich, wenn es was gibt.

## **- Gemeinsam mit GEW-Gießen: Forderungen an das "digitale Semester"?**

Henning: Gespräch mit Vorsitzender der GEW Gießen; wollen gemeinsam mit uns Forderungen für digitales Semester stellen. Besteht Interesse?

Justus und Peer: ja

## **- Veröffentlichungen/Texte des AStA auf Englisch**

Peer: Website, Social Media auch auf Englisch anbieten?

Ellen: Gab diesbezüglich schon anfragen, ist in Planung.

Andrea: Basics auf der Website schon auf Englisch.

**- nächste Sitzung (David)**

David: ab nächster Woche jeden Montag 18 Uhr c.t. via Jitsi.

Andrea: vielleicht sollte ein neuer Termin für die Sitzung gefunden werden

David: Umfrage über neuen Sitzungstermin folgt.

**David: Die Sitzung wurde beendet. Die nächste Videokonferenz findet am 20.04. um 18 Uhr c.t. statt.**